

dans ces Provinces aucune de ces contradictions, que Jesus-Christ a données à ses Apôtres pour une marque qu'il les envoieoit : mais eux & leurs successeurs eurent bien des occasions dans la suite de connoître qu'ils étoient véritablement ses Envoyés & les Disciples d'un Dieu qui a donné, pour marque à ceux qu'il reconnoîtroit pour tels, les persécutions de toutes les sortes.

Ils s'étoient trop ouvertement déclarés en faveur des Indiens, & contre l'abus qu'on faisoit des Commandes, pour conserver long-tems la confiance & l'amitié de ceux, à qui les plus funestes expériences ne faisoient pas ouvrir les yeux pour voir combien il étoit de leur intérêt de traiter avec plus de ménagement & de douceur les Naturels du País. Ce qu'il y eut d'étonnant, c'est qu'ils commencèrent à s'indisposer contre ces Religieux, à l'occasion d'une chose qui auroit dû produire un effet tout contraire. Des Indiens établis sur le bord du Paraguay, & qui avoient été donnés en Commande, se souleverent, & massacrèrent en trahison quelques Espagnols. La nouvelle en étant venue à la Capitale, dans l'absence du Gouverneur, l'Officier qui, y commandoit, partit à la tête d'une Compagnie de Soldats pour les aller châtier; mais aiant changé de dessein sur sa route, il se jeta sur d'autres Indiens alliés & fideles, qu'il trouva sans défense, les traita en Ennemis, on ne dit point sous quel prétexte, en tua plusieurs, en mit à la chaîne un grand nom-

Les Espagnols s'indisposent contre eux.